



PAROISSE DE SAINT-CLOUD

129^e ANNÉE - N° 1 – 7 JANVIER 2024 - ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR - ANNÉE B

ÉVÉNEMENTS PARTICULIERS DE LA SEMAINE

Lundi 8 :	8h30-16h	Saint-Clodoald	église fermée pour travaux
Mardi 9 :	20h30	St-Joseph-Artisan	Parcours Zachée
	20h30	Stella Matutina	Rencontre des EDC
Mercredi 10 :	8h	École St-Joseph	Messe
	11h	Saint-Clodoald	Chapelet « La France Prie »
	19h30	St-Joseph-Artisan	Chapelet
	20h30	Chap. des Catéch.	Envol et Espérance
Jeudi 11 :	20h	Stella Matutina	Diner Jeunes couples
Vendredi 12 :	9h	Stella Matutina	Messe et 24h pour Dieu
Samedi 13 :	8h30	Stella Matutina	Laudes
	10h-11h30	St-Clodoald	Confessions
	10h-12h	St-Joseph-Artisan	Accueil-café
	18h30	Saint-Clodoald	Messe SUF groupe St-François-d'Assise
Dimanche 14 :	11h30	Stella Matutina	Messe SUF groupe Madeleine-Delbrêl
	17h	ND-des-Airs	Concert caritatif
	18h30	Stella Matutina	Messe SUF groupe St-Jean-Bosco

INTENTIONS DE PRIÈRE

Les obsèques chrétiennes ont été célébrées pour :
Yvette CHICK le 28 décembre



LE GENRE – PARLONS-EN !

Samedi 27 janvier de 9h à 13h



Une matinée de formation et de réflexion est proposée par notre diocèse aux personnes adultes sensibles à ce sujet, parents, animateurs d'aumônerie de jeunes, accompagnateurs du catéchuménat, afin de mieux en comprendre le vocabulaire et les problématiques et de mieux appréhender les différentes situations concrètes.

Trois conférences, avec Sophie Thiriez et Alix Albisetti, Caroline Eliacheff et Céline Masson, Catherine Fino, suivies d'un temps d'ateliers en petits groupes, et d'un temps d'échange en grand groupe.

Samedi 27 janvier à la Maison des Familles – Saint-François-de-Sales à Boulogne
Plus de renseignements et inscriptions : <https://diocese92.fr/genre>

LE DIOCÈSE RECRUTE

Le diocèse de Nanterre, recherche pour son Service Chancellerie, un(e)
Assistant(e) actes de catholicité

Poste basé à Nanterre, CDD de minimum 2 jours/semaine, à pourvoir dès que possible
Les candidatures sont à adresser à recrutement@diocese92.fr

P. RICHARD GREENSLADE, Curé - Secrétariat 5, PL. de L'ÉGLISE - ST-CLOUD
TEL : 01 41 12 80 80 - secretariat@paroissestcloud.fr
Retrouvez toutes les infos et plus sur www.paroissestcloud.fr



UNE LECTURE DE L'ÉPIPHANIE PAR BENOÎT XVI

La seule chose qu'en dise l'évangile est qu'ils étaient « mages », titre à la fois doctoral et religieux. S'inspirant des prophéties d'Isaïe 60 et du psaume 72 qui les concernaient certainement, Tertullien, au II^e siècle, vit en eux des rois. Et parce qu'on tenait de saint Matthieu qu'ils avaient offert trois présents à l'Enfant-Jésus, on déduisit plus tard qu'ils étaient trois. Ainsi sont-ce trois rois mages que l'on vénère depuis l'antiquité chrétienne au jour de l'Épiphanie.

Certains ont imaginé que l'un fût jeune, l'autre homme fait, et le dernier d'âge mûr. Au VI^e siècle, le Livre arménien de l'Enfance leur accorda les prénoms de Melchior, Balthasar et Gaspar, prétendant qu'ils régnaient respectivement sur les Perses, sur les Indes et sur les Arabes. Et pourquoi pas ? L'universalité était du moins honorée par là. Des esprits chagrins diront qu'il y manquait pour cela une parité hommes/femmes...

Voici ce que dit pour sa part de ces personnages Benoît XVI, en une belle homélie donnée le 8 janvier 2007 : « plus de deux mille ans après, nous pouvons reconnaître dans les figures des mages une sorte de préfiguration des trois dimensions constitutives de l'humanisme moderne : la dimension politique (en tant qu'ils étaient rois), la dimension scientifique et la dimension religieuse (en tant qu'ils étaient mages) ». Le pape tire parti de cette identification pour inviter les chefs des peuples, les chercheurs et scientifiques, ainsi que les représentants des grandes traditions religieuses, à adopter la même démarche que les mages en leur temps : un « pèlerinage, c'est-à-dire un mouvement de recherche qui aboutisse au Christ ». Il les invite à s'y atteler sans crainte, apprenant du récit de la visite des mages à l'Enfant-Jésus que ce dernier n'a rien aboli de leurs spécificités ni de leur liberté. « Le Christ est lumière et la lumière ne peut pas obscurcir, mais seulement éclairer, révéler ». Ou, comme disaient les scolastiques : « La grâce ne détruit pas la nature, mais elle la porte à sa perfection ».

Cela dit, le pape indique une disposition intérieure sine qua non pour que le fait de s'approcher du Christ soit fécond : « Qu'est-ce qui a convaincu les mages que cet enfant était le roi des Juifs et le roi des peuples ? Ils ont certainement été persuadés par le signe de l'étoile. Mais même l'étoile n'aurait pas suffi, si les mages n'avaient pas été des personnes profondément ouvertes à la vérité. À la différence du roi Hérode, absorbé par son intérêt pour le pouvoir et la richesse, les mages étaient tendus vers l'objectif de leur recherche, et lorsqu'ils le trouvèrent, bien qu'ils fussent des hommes cultivés, ils se comportèrent comme les bergers de Bethléem : ils adorèrent l'Enfant ». Confiance, humilité et détachement : voici en somme l'audacieuse invite qu'adresse le pape, sous l'éclairage de l'Épiphanie, aux « sachants » et aux gouvernants. Et de nous enjoindre, nous autres chrétiens, à en donner l'exemple prophétique.

P. Vincent Baumann



CONCERT D'ORGUE

Dimanche 7 janvier à 17h à Saint-Clodoald
 Organiste : Frantisek Vanicek, professeur d'orgue à l'Université de Hradec Kralove en République Tchèque
 Œuvres de Buxtehude, Bach, Boellmann, Brahms, Karg-Elert...
 Participation : 5€, gratuit pour les moins de 15 ans.



DÎNER JEUNES COUPLES

Jeudi 11 janvier à 20h à Stella Matutina

Venez nombreux au prochain dîner « jeunes couples » de la paroisse, jeudi 11 janvier dans la crypte de Stella Matutina. C'est l'occasion de partager un moment convivial, entre jeunes couples, avec nos prêtres, autour d'un dîner et d'un apéro.

Merci à chaque couple d'apporter un plat salé ou sucré pour 6-8 personnes. Pour vous inscrire, rendez-vous sur le site internet de la paroisse. Parlez-en autour de vous !

24 HEURES POUR DIEU : VENEZ ADORER LE SEIGNEUR !

Prochaines 24h pour Dieu les 12/13 janvier 2024

Pour bien commencer l'année, commençons par prier ! Nous vous attendons vendredi 12 janvier pour adorer le Seigneur à Stella Matutina pendant 24 heures.

Ce temps de cœur à cœur avec Jésus vous est proposé du vendredi matin après la messe célébrée à 9h, au samedi matin 8h30, avec les laudes.

Nous avons besoin de vos inscriptions pour assurer la continuité de l'adoration, en particulier pendant les horaires de nuit, soit sur le site de la paroisse, soit sur le tableau affiché à Stella Matutina. Merci à tous !

Une veillée d'introduction à la nuit d'adoration se tiendra de 21h15 à 22 heures, avec pour thème "Parle, Seigneur, ton serviteur écoute." (cf. 1^{er} Livre de Samuel)

Renseignements : Catherine Mondot - catmon1976@yahoo.com



ENFANTS ADORATEURS



Un temps spécifique pour les enfants (jusqu'à 8 ans) est prévu de 17h à 17h45 : Un court enseignement, suivi d'un temps d'adoration, ponctué de chants et de prières toutes simples, avec le père Clément.

Informations : enfantsadorateurssaintcloud@gmail.com



CONCERT AU PROFIT DU CENTRE EMAYC*

Dimanche 14 janvier à 17h à Notre-Dame-des-Airs
 Par l'orchestre « Les Pléiades »

Œuvres de Gabriel Fauré, Jean-Sébastien Bach, Mozart, Guillaume de Machaut.

Entrée sans réservation avec libre participation au profit d'EMAYC*

*Centre de soutien aux personnes avec un handicap mental en Ukraine

VIDÉO PEPS



Chaque 1^{er} mercredi du mois, nos prêtres proposent un enseignement vidéo et des pistes de réflexion sur la chaîne Youtube de la paroisse. Cette année, le fil conducteur est l'encyclique de Benoît XVI sur l'Espérance, « Spe Salvi, Sauvés dans l'Espérance ». Nouvelle vidéo par le Père Perche :

mercredi 3 janvier sur le thème :

« L'espérance chrétienne est-elle individualiste ? » (§ 13-15)

Besoin d'aide pour former/rejoindre une équipe Partage et Prière Saint-Cloud (PEPS) ?
 marieastrid.dumais@gmail.com et 06 38 33 65 05



ANNÉE DE L'ESPÉANCE

Théâtre

Mercredi 17 janvier 2024 à 20h30 au Carré

Venez assister à un spectacle porteur d'Espérance ! La pièce « Dans 5 heures » sera jouée le 17 janvier au Carré : l'histoire bouleversante de Jacques Fesch, condamné à mort qui se convertit en prison.

Vous pouvez prendre vos billets dès maintenant sur le site de la paroisse ou au secrétariat paroissial. Attention, le nombre de places est limité !

Le bénéfice du spectacle sera reversé à l'association « Pour un sourire d'enfant »



PARCOURS REVIVRE

À partir du 17 janvier 2024

Vous êtes séparé ou divorcé et peinez à retrouver une vraie joie de vivre et à avancer avec optimisme ? Rejoignez le parcours Revivre, le mercredi de 19h45 à 22h15, du 17 janvier au 20 mars 2024 (hors vacances) !

Renseignements et inscriptions : <https://paroissestcloud.fr/parcours-revivre/>



ACCUEIL-CAFÉ À SAINT-JOSEPH-ARTISAN

Le Secours Catholique et la S^{té} Saint-Vincent-de-Paul vous invitent tous les samedis matins de 10h à midi à un Accueil-café à Saint-Joseph-Artisan pour un temps de partage, de convivialité et d'échanges. N'hésitez pas à inviter des personnes isolées dont vous croisez la route à Saint-Cloud ou dans les communes voisines.

Accueil de 10h à midi dans la grande salle de Saint-Joseph-Artisan, à deux pas de l'arrêt de tram Les Milons,



ACCUEIL EN VUE DU BAPTÊME DES PETITS ENFANTS



L'accueil pour les demandes de baptême des petits enfants a lieu au secrétariat paroissial, 5 Place de l'Église, tous les samedis en dehors des vacances scolaires, entre 10h et 11h30. Merci de venir avec votre livret de famille ou l'acte de naissance de votre enfant.

Renseignements : 01.41.12.80.86 ou sur www.paroissestcloud.fr/bapteme/